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Статья посвящена проблемам судебной системы и осуществления правосудия по уголовным де-
лам, нашедшим свое отражение в политико-правовых воззрениях отечественного ученого-право-
веда начала ХІХ в. Осипа Иоакимовича Горегляда. Анализируется его труд «Опыт начертания рос-
сийского уголовного права» (1815 г.), в котором автор выразил прогрессивные для своего времени 
суждения в области уголовного процесса. Ученый уделил особое внимание реализации принципа 
законности в процессе осуществления правосудия, проблемам судейского усмотрения, квалифи-
кации судей и уровню их профессионального правосознания. Оригинальными и неоднозначны-
ми представляются суждения О.И. Горегляда об использовании аналогии права в рамках уголовно-
го процесса. Характерной чертой воззрений ученого на уголовный процесс является стремление к 
гуманизации уголовного процесса, в котором чувствуется влияние эпохи Просвещения. Отмечена 
адекватность гуманистических воззрений О.И. Горегляда уголовной политике Александра І, запре-
тившего в начале своего правления пытки, а также ограничившего иные изнурительные меры при-
нуждения в отношении подсудимых, в частности, этапирование из уездных городов в губернские 
было разрешено производить только в случае особой необходимости.
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The article is devoted to the problems of the judicial system and the administration of justice in 
criminal cases, which are reflected in the political and legal views of the domestic legal scientist of the 
early ХІХ century Osip Goreglyad. His work “The experience of Russian criminal law” (1815), in which 
the author expressed progressive for his time judgments in the field of criminal procedure, is analyzed. 
The scientist paid special attention to the implementation of the principle of legality in the process of 
justice, the problems of judicial discretion, qualification of judges and the level of their professional legal 
awareness. Original and ambiguous are the judgments of O. I. Goreglyad about the use of the analogy 
of law in criminal proceedings. A characteristic feature of the scientist’s views on the criminal process is 
the desire to humanize the criminal process, in which the influence of the Enlightenment is felt. Noted 
the adequacy of the humanistic views O. I. Goreglyad of the criminal policy of Alexander I banned the 
beginning of his reign of torture, as well as limiting other debilitating measures of coercion against the 
defendants, in particular, the transfer from the District towns in the Provincial city were allowed to 
produce only in case of special need.
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